

En memoria de Anacleto González

OFELIA

1

“El español es demasiado importante para dejarlo en manos de los españoles”.
Guillermo Cabrera Infante

Hace tiempo que desconfiaba de la RAE y su capacidad para “limpiar, fijar y dar esplendor” a la lengua del reino de Castilla. Hoy declaro abiertamente que no saben un carajo de lo que dicen. No se alebreste el lector intelectual que venera las normas del saber institucional. Esto es sólo un “m. desus: acontecimiento o asalto repentino y violento” que a nadie debe ofender.

Con el único propósito de leer alguna definición convincente de revolución, me dispuse a buscar y encontré en el diccionario de la RAE: “acción y efecto de revolver o revolverse”. De acuerdo, tal vez ésta no era la acepción que buscaba. Yo me refería a esa revolución que está en la conciencia colectiva de México y el mundo: revolución con campesinos luchando y muriendo a metrallazos, pero con la esperanza de un “mejor mañana” para sus hijos mugrientos de tierra y sufrimiento; macanazos, adelitas, corridos y finales en los que nadie gana.

2

“[...] porque por desgracia en este país parece que todo se cierra menos la violencia”.
Esther M. García

Segunda definición: “f. cambio violento en las instituciones políticas, económicas o sociales de una nación”. Querido lector, hágame el favor de releer la línea anterior. Entonces, ¿no hay revolución sin muertitos, colgados y decapitados?... Una buena nueva para mi pueblo: ¡Hemos estado en plena revolución desde hace al menos un siglo!

3

Tercera definición: “f. inquietud, alboroto, sedición”. Hay inquietud, sí. Hay alboroto, sí. Hay sedición —(f. Alzamiento colectivo y violento contra la autoridad, el orden público o la disciplina militar, SIN LLEGAR A LA GRAVEDAD DE LA REBELIÓN)— sí. Mi inquietud no revoluciona, ni el alboroto que mil personas pue-

dan hacer. ¿Y de qué sirve la “sedición” de unos cuantos cuando los demás velan sólo por su bienestar?

“Tenían atole en las venas” espetaba mi maestra de Historia al recordar los diez días que trascurrieron entre la matanza del número indefinido de estudiantes y la inauguración de los Juegos Olímpicos que México se enorgullecía de presenciar. El dos de octubre no se olvida... a menos de que traigan los aritos de colores.

Hay siete definiciones sobre esta palabra que me causa un “s.: cambio violento en el ánimo”, cada una más “mameluca” que la anterior.

4

“Ojo por ojo, y todo el mundo acabará ciego”.

Mahatma Gandhi

En memoria de Anacleto González y de todos aquellos personajes que no pasaron a la historia que se cuenta en las escuelas. En memoria de los verdaderos revolucionarios, que saben que la Revolución no es revolverse, no es violencia, ni inquietud, ni alboroto. No es matar al de arriba, es hacerlo renunciar; no es disparar la metralla, es saber boicotear.

Ayotzmapa justice
Luis Manuel Martínez

